

**Van:** liste@crisp.be <liste@crisp.be>**Aan:** veerle.solia@amsab.be**Datum:** 05/10/2011 12:41 PM**Onderwerp:** CRISP | Dernières analyses d'éducation permanente - Mai 2011Si ce message ne s'affiche pas correctement, [cliquez ici](#)

Mai 2011

## Comment s'intégrer dans un pays qui se désintègre ?

*par Vincent de Coorebyter**texte publié dans l'Agenda interculturel*

Le CRISP est une organisation reconnue d'éducation permanente, soutenue par la Communauté française.

Même si elle est contestée, la notion d'intégration reste au centre des débats sur la multiculturalité et le vivre ensemble: l'intégration des personnes d'ascendance étrangère reste un objectif partagé, voire, pour certains, une obligation. Mais comment s'intégrer dans un pays, la Belgique, qui se désintègre ? Cela a-t-il du sens de demander aux migrants, ou aux allochtones nés en Belgique, de rejoindre une communauté nationale qui semble introuvable ? Ces questions de bon sens sont fréquemment soulevées par les associations proches de l'immigration, et elles méritent réflexion. D'autant que ces questions méritent à leur tour d'être interrogées, car elles reposent sur des postulats, relatifs au processus et aux conditions de l'intégration, qui ne vont pas forcément de soi.

## Que se cache-t-il derrière les revendications communautaires francophones ?

*par Vincent de Coorebyter**texte publié dans les Cahiers du CIEP*

Depuis les élections du 13 juin 2010, les négociations communautaires ont occupé tout l'espace politique fédéral. Le communautaire n'a cependant pas forcément une telle importance par lui-même. Il recouvre, d'abord, différents types d'enjeux qu'il convient de bien distinguer. En outre, le positionnement des partis dans le domaine communautaire n'est pas sans rapport avec leur positionnement politique global. A ce titre, on peut se demander ce qui se cache derrière les motivations communautaires francophones. Pourquoi les partis francophones ne sont-ils pas davantage demandeurs d'une réforme de l'Etat ? Sont-ils aussi réticents que le craignent les partis flamands, et si oui, pourquoi ? Enfin, et surtout, peut-on parler « des » partis francophones comme s'ils formaient un front uni en cette matière ? A

l'analyse, on observe des positionnements variables d'un parti à l'autre, voire une attitude complexe ou modulable au sein même de certains partis.

## **Accord interprofessionnel : la fin d'un modèle ? Encore faut-il savoir lequel...**

*par Jean Faniel*  
texte publié dans *Imagine demain le monde*

Comme tous les deux ans, représentants patronaux et syndicaux ont mené des négociations pour aboutir à un accord interprofessionnel (AIP) couvrant l'ensemble des salariés du secteur privé. Le texte adopté en janvier a été rejeté début février par une large frange du monde syndical. Manque de responsabilité des travailleurs ? Huile jetée sur le feu communautaire ? Que traduisent vraiment ce rejet et les mobilisations qui s'ensuivent ?

CRISP | Place Quetelet 1A - 1210 Bruxelles

---

Pour vous désabonner de cette liste, visitez [ce lien](#)

Pour mettre vos préférences à jour, visitez [ce lien](#)

Transférer ce message à quelqu'un [ce lien](#)

POWERED BY PHPLIST V 2.10.12, © TINCAN LTD